

## Editorial - La prière



### Mémoire et prière

« Le Centre pour l'Intelligence de la Foi n'est pas une école de prière »... Et pourtant nous parlons beaucoup de la prière dans nos cours et dans nos groupes, prière d'action de grâce, de demande, de révolte, d'abandon, d'adoration, prière de l'homme en face de Dieu, prière à Dieu qui semble absent ... et cela suscite de nombreuses réactions.

La réflexion et le dialogue nous aident alors à mieux entrer dans la prière. Dans son entretien avec le père Spadaro\*, le pape insiste sur la prière et désigne la mémoire comme socle ou fondement de ces instants de rencontre. Mémoire qui nous permet d'inscrire notre prière à l'intérieur de celle de tous les chercheurs de Dieu.

### Faire mémoire, c'est ne plus être seul en s'ouvrant à l'autre

Ainsi me revient en mémoire le témoignage de ce jeune rencontré à l'aumônerie d'une maison d'arrêt : « Avant, je n'avais ni l'idée ni le temps de prier. J'étais trop occupé avec mes amis.... En arrivant ici, je n'étais plus rien, je n'avais plus rien que du désespoir, et un jour j'ai senti remonter du fond de moi le souvenir de la prière que ma mère nous récitait enfants... J'ai découvert que je n'étais plus seul, que Dieu était avec moi, et a commencé un long dialogue, une prière »

Pour tout homme, faire mémoire, c'est ne plus être seul, c'est rompre la solitude en ouvrant un espace où l'autre peut entrer. Et l'autre n'est jamais seul, il traîne dans son sillage toute une cohorte de bons ou de mauvais souvenirs, sur soi ou sur les autres, il prend le visage d'êtres aimés ou détestés.... Puissance évocatrice de la mémoire qui me permet d'espérer ou de sombrer.

### Faire mémoire de ce que je sais de Lui: je suis au seuil d'une rencontre !

Quand je me tourne vers Dieu dans la prière, je suis aussi invité à faire mémoire de ce que je sais de lui, mémoire de ses paroles, des gestes que Jésus a posés, de ce qu'il a fait pour moi. Je suis au seuil d'une rencontre qui va permettre une relation avec le Tout Autre, qui n'est jamais seul puis qu'il est à la fois Père, Fils et Esprit. Cet Esprit qui me permet, à la suite du Christ d'appeler Dieu : Père, et qui me permet aussi de poser un autre regard sur ces événements qu'a fait remonter ma mémoire. En déposant ce que je vis, ce que j'attends, ce que j'espère aux pieds du Seigneur, en conduisant devant lui le cortège de ceux avec qui j'ai vécu, je me décentre de moi-même (je l'avise et il m'avise).

### Le rencontrer et rencontrer l'Autre

Dieu nous aime tels que nous sommes ; aussi pouvons- nous déposer à ses pieds tout ce qui nous tient à cœur. Rendre grâce et le contempler tel qu'il se donne à voir dans le Christ et dans ceux que nous rencontrons.

Bérengère Mirabaud

\*Père Antonio Spadaro – Etudes oct 2013

**TOUTE L'EQUIPE VOUS SOUHAITE UN JOYEUX NOËL  
ET UNE HEUREUSE ANNÉE 2014**

Père J. Asurmendi, Sabine Bureau-Perrard, Chantal de Corbière, Roselyne Dupont-Roc, Dominique Eloy, Sr Christiane Hourticq, Anne Lesvenan, Bérengère Mirabaud, Catherine Rabouan, Dominique Rouyer.

## Actualités



### Une Rentrée sous le signe du renouveau !

**Ambassadeurs** - Le saviez-vous ? Un grand nombre d'étudiants ont découvert le Centre pour l'Intelligence de la Foi grâce à vous. Ils sont nombreux à s'être inscrits. Un grand merci pour votre action ! Continuez à parler de nous à votre entourage et témoignez de ce que cours et groupes d'échanges vous apportent ; vous êtes nos meilleurs ambassadeurs.

**Nouveaux professeurs** : Le père **Dominique Barnérias** assure désormais le cours sur l'Eglise à la place de Jean-Marie Vezin ; le frère **Isaïa Gazzola** le cours sur les Sacrements en remplacement du père Louis-Marie Chauvet.

**Cinq nouveaux accompagnateurs** ont rejoint l'équipe des groupes d'échanges : Pascal Aerts, Catherine de Francqueville, Marina d'Huart, Aude Ragozin et Gilles Rossignol. Chantal de Corbière et Dominique Rouyer, qui ont accompagné des groupes pendant plusieurs années, deviennent responsables des accompagnateurs et de l'animation des groupes d'échange, avec le soutien de Catherine Rabouan.

**Inoubliables** - Merci à Jean-Marie Vezin et au père Louis Marie Chauvet d'avoir consacré autant de leur temps au Centre pour l'Intelligence de la Foi et fait bénéficier nombre d'étudiants de leur talent et écoute.

### Œcuménisme : A la rencontre du protestantisme avec le Pasteur Nousis

Une découverte mémorable ; une journée entière à ne pas voir le temps passer ! Des questions qui ont fusé ! Plus de 80 personnes présentes ! Telle fut la journée de rentrée des 2<sup>ème</sup> année.

Antoine Nousis après avoir rappelé les fondements luthériens – foi, sujet, médiologie - du protestantisme ( Pro tester , cela signifie affirmer fortement), développé ses différences d'avec le catholicisme (églises, sacrements, pasteurs versus prêtres) et présenté les différentes Eglises a conclu sur les perspectives de l'œcuménisme : « Comment mieux se comprendre si ce n'est par la compréhension d'autres courants spirituels? » Quel message !

On ne présente plus le Pasteur Antoine Nousis, directeur du journal Réforme dont nous vous recommandons la lecture ![www.reforme.net](http://www.reforme.net)

### Modules bibliques consacrés à Samuel

Le premier module biblique (6 semaines de novembre à janvier) porte sur Samuel 1-16. Les deux livres de Samuel racontent les débuts de la royauté en Israël. Sur le mode du conte et de la légende, ces textes mettent en débat l'institution royale que les prophètes ont durement critiquée. Sous des récits hauts en couleur, court une réflexion passionnante qui n'a rien perdu de son actualité : bien que la royauté soit une nécessité pour la survie d'un peuple, à quel prix est-elle mise en oeuvre ? Qui est digne et capable d'être roi ? La royauté n'appartient-elle pas à Dieu seul ? Les premiers rois d'Israël sont des « messies », ce qui signifie des « oints », que Dieu accorde à son peuple, mais dont le bilan reste bien mitigé.... C'est un autre Messie que Dieu veut envoyer aux hommes !

[Le prochain module (à partir du 15 janvier) proposera la lecture de quelques psaumes.]

**Tous les anciens**, à jour de leur cotisation 2013-2014 (20€), peuvent suivre les cours ou sessions qui les intéressent en s'inscrivant auprès du secrétariat (participation : 110 € par trimestre de cours /30 € par session). Possibilité d'ouvrir les sessions à des personnes extérieures au CIF.